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我区成立全市首个新居民关工委组织
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导读

沈四小：芳香药草“疫”路同行

本报讯（记者 丁琪蜜 杨翼荣）
在“六一”国际儿童节即将到来之
际，连日来，区领导张立军、徐炜波、
戴灵芝、孙丹燕等分赴我区部分幼
儿园、小学看望少年儿童，代表区
委、区政府向全区少年儿童致以节
日祝贺，向辛勤培育少年儿童健康
成长的教育工作者表示问候。

5月28日下午，区委书记张立军
走进沈家门第一小学、沈家门第四
小学、区实验幼儿园，向孩子们送
上节日祝福，向默默奉献的教职员
工致以慰问。戴灵芝、李莉、丁宏
斌一同慰问。

在沈家门第一小学和沈家门
第四小学，校园里处处洋溢着孩子
们的欢声笑语。看到张立军一行，
少先队员们迎上前去，给他们系上
鲜艳的红领巾。张立军微笑着与
孩子们交谈，祝大家节日快乐。随

后，张立军观看了歌舞情景剧《长
征的故事》、茶艺表演、篮球操、书
法写作，参观了庆祝建党100周年
书画作品展等。张立军不时驻足，
与大家互动交流，为孩子们精彩的
表演和优秀的作品鼓掌点赞，勉励
他们在学好课本知识的同时，不断
丰富兴趣爱好，长大后成为对社会
有用的人。

在区实验幼儿园，孩子们有的
在用画笔描绘对祖国的热爱，有的
跟着老师在制作午后小食，还有的
在尽情游戏玩耍。张立军和孩子
们亲切互动，并察看了园内教学生
活设施，希望幼儿园不断提升办园
品质，为孩子们创造良好的生活环
境和欢快的成长氛围，促进他们身
心健康成长。

张立军说，少年儿童是祖国
的花朵、民族的希望、国家的未

来，今年是中国共产党建党100周
年，希望大家传承好红色基因，努
力学习，学好本领，成长为祖国的
栋梁之才，为祖国的建设，为普陀
的发展多作贡献。学校要进一步
加强教育教学管理，不断完善设
施条件，做好食品安全、校园安全
等工作，为孩子们创造更好的学
习生活环境，让孩子们幸福快乐
成长。

5月25日上午，区委副书记、区
长徐炜波赴城北小学、城北幼儿园
及东港幼儿园看望少年儿童，带去
节日慰问。孙丹燕、陈红、吴壮青
一同慰问。

在城北小学，徐炜波参观了解
了学校的教学设施和特色课程，并
走入教室与孩子们亲切互动。他
希望孩子们健康成长，各项学科成
绩和创新动手的本领都能更上层

楼。徐炜波还对学校的软硬件建
设表示肯定。他说，如今优良的教
学条件是革命先辈艰苦奋斗换来
的，我们要让孩子们从小学党史、
感党恩，深刻认识现在舒适的就学
环境来之不易。他还鼓励学校加
快在数字化、信息化教学领域的探
索，为孩子们提供更先进的学习平
台。

在城北幼儿园，徐炜波首先来
到学校的烘焙教室，与正在上烹饪
课的孩子交流互动，称赞他们的烹
饪技巧。随后，徐炜波一行观看了
孩子们表演的舞蹈《小小游击队》，
并为他们送上节日礼物。在东港
幼儿园，徐炜波与正在游戏的孩子
们亲切交谈。他嘱咐学校老师，一
定要加强对孩子们想象力、创造力
的开发，培养他们成为有思想、敢
实践的栋梁之才。

区领导“六一”前夕慰问时寄语少年儿童

传承红色基因 争做栋梁之才
张立军徐炜波戴灵芝孙丹燕等参加

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯员
忻俊豆）5月28日上午，区十七届人
大常委会第三十七次会议召开。区
人大常委会主任戴灵芝主持会议并
讲话。区委常委王海涛列席会议。

会议听取和审议了区政府关于
城区义务教育资源优化配置情况的
报告；听取和审议了区政府关于全
区国有自然资源资产管理情况的报
告；听取了区政府关于城区生活垃
圾分类电视问政和审议意见落实情
况的报告。会议还进行了相关人事
任免。

戴灵芝指出，要切实把教育事
业放在优先发展的位置，加强精细
化研判，统筹落实好发展规划，加快

新校区建设和老校区的提升改造，
创新思路，整合资源，调动各方积极
性，加强教师队伍建设和师资培养，
努力为群众提供更加优质均衡的教
育服务。

戴灵芝强调，要深化生态文明
理念，坚持规划引领，加强自然资源
开发利用保护，加强资源的盘活，提
高资源管理效率和利用效率，坚决
及时制止违法占用自然资源的行
为。要提高思想站位，循序渐进加
大投入力度，切实把垃圾分类工作
做实做细做出成效，还要抓好宣传
督促落实，提高广大人民群众参与
垃圾分类的投放意识和覆盖率，为
垃圾分类营造良好的社会氛围。

区十七届人大常委会第三十七次会议召开
戴灵芝主持并讲话
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程荣是登步岛卫生院院长，
祖籍浙江丽水，从小在普陀长
大。上世纪60年代，爷爷程金水
千里迢迢赴舟山医院就职。在
一次海岛支医中，作为一名共产
党员的程金水，与当地群众结下
情愫，后来举家搬迁到蚂蚁岛，
由此续写了一家三代人在海岛
行医的佳话。

扎根海岛 钻研医术

1970年，程荣的父亲程继胜
通过培训学习，也成为一名海岛
医生。由于父亲忙于工作学习，
程荣自小跟在爷爷身边长大。
小学六年级，程荣第一次从爷爷
手上接过了灌满药水的针筒。
“他手把手教我怎么打针，往哪
里扎。”程荣说，“现在回想起来

那应该是枚止痛针，他那时已经
患了肝癌。”

上世纪90年代的蚂蚁岛电
力供给不足，晚上 8时准时停
电。“爷爷就把我抱在怀里，点着
油灯，学习业务。”幼时的程荣并
不懂书上深涩的知识，只是把爷
爷挑灯夜读的身影牢牢记在了
心中。“爷爷总是说，做医生要活
到老学到老，因为这是知识、技
术更新很快的职业。”

作为程金水一手带出来的
学生，程继胜继承了父亲好学的
品性，虽然年届七十，但他的B

超、心电图业务技术过硬，各种
电脑操作相当娴熟，一直是登步
岛卫生院的技术骨干。

1994年，程金水去世。他治
病救人的身影始终停留在程荣
脑海中。长大后，程荣循着爷爷
和父亲的足迹，也成为了一名海
岛医生，经常奔走于蚂蚁与登步
两座海岛间。1999年7月1日，
程荣光荣加入中国共产党。
2014年1月，他接过了登步岛卫
生院院长的担子。

言传身教 传承家风

相比和蔼可亲的爷爷，父
亲程继胜对程荣相对严厉。程
荣担任院长后，在业务和管理
上但凡有欠缺之处，程继胜总
是直言不讳。一天，程荣所在
卫生院有位胰腺炎患者需要转
院，程荣填写了病例，但程继胜
看过后不太满意，要求他写得
更详细些，把病人腹痛时间、腹
痛性质、伴随性状、界别诊断等
详细情况都体现在病例中，以
更好地帮助上级医院作病情判
断。此后，程荣在为每位病人
填写病例时尽可能详细，这已
成为他的诊治习惯。

程继胜2013年退休之际，登
步岛百余位老人联名致信挽留，
接受返聘后，他继续坚守海岛医
疗一线。如今，父子共事，当地
群众亲切称呼他们为“老程医
生”与“小程医生”。

一家三代海岛行医传佳话
□记者 励佳

本报讯（记者 杨翼荣）5月29
日上午，“普陀之星”跳岛游首航仪
式举行。区委副书记、区长徐炜波
出席仪式并致辞。

徐炜波代表区委、区政府向“普
陀之星”跳岛游线路的正式开通表
示热烈祝贺。他说，近年来普陀海
岛旅游产业发展迅速，在疫情与淡
季双面夹击的不利态势下，旅游市
场实现逆势飞扬。在此背景下，相
信跳岛游线路产品将会拥有丰富的
游客基础，前景光明。

徐炜波指出，“普陀之星”跳岛
游线路挑选了普陀最具代表性的海
岛旅游资源，通过交旅融合改善了
普陀南部诸岛游客进出岛的交通环
境，提升了游客的旅游体验度，打开
了感受体验海上花园城市的另一个
视角、另一扇窗户。要真正建成精
品旅游项目，真正形成旅游热线，还
需要做好后期管理、包装提升、宣传

营销等一系列工作，希望新闻媒体
大力宣传，社会各界鼎力支持，相关
部门积极配合，有关单位不断改进，
努力把这条线路包装好、宣传好、培
育好，使之真正成为展示普陀魅力
的新窗口，游客感知普陀的新载体，
普陀对外宣传的新亮点。接下来，
普陀还将向豪华邮轮等高端海洋旅
游产业大步迈进，打造有品味、有品
质、有品牌的海岛旅游样板。

据了解，“普陀之星”是专门为
海上观光设计建造的游船，总吨位
804GT，额定载客198人。此次开通
的跳岛游路线，主打“一日二岛三文
化”主题，在一天的时间里，先后带
领游客前往普陀山莲花洋海域、蚂
蚁岛、桃花岛三处观光游览，感受禅
佛文化、红色文化和武侠文化。在
航行过程中为旅客提供游船特色美
食，开展茶道、海上祈福、互动游戏
等特色活动。

“普陀之星”跳岛游首航仪式举行
徐炜波出席并致辞

本报讯（记者 胡晓 通讯员
贺妍婧）改善棚户区（城中村）环境
面貌是城市品质提升的重要工
作。今年，我区启动沈家门城区及
城西片区共7个征收项目，其中中
弄地块已结束搬迁腾空及房屋拆
迁，原沈一小南侧地块，正在进行
房屋搬迁腾空，其他5个地块的征
收工作正在有序推进。

5月29日，原海研所周边地块
国有土地征收开始签约。一大早，
工作组办公室来了不少征迁户，有
些在与工作人员核对评估报告，有

些在咨询相关政策。
原海研所周边地块征收范围

为北至东海中路，南至同济路，西
至伏虎路，东至小西湖弄，共计征
收房屋建筑面积约1.9万平方米，
涉及住户196户。“这196户产权
性质比较复杂，有自建房，有原单
位遗留的房产，还有住改非等，我
们在前期摸排调查费了不少精
力。”区旧城改造中心工作人员袁
侠介绍，为了做通征迁户思想工
作，工作组帮每一位征迁户算好
收益账，针对不同住户的实际情
况，准备了多套方案。了解他们
对于此次拆迁工作的需求，从家
庭矛盾处理，再到政策讲解，均做
到细致入微。

“老房子几十年的楼梯开裂，
油漆也都掉了。”说起这次拆迁，被
征收户王利军表示很支持，一旁的

被征收户忻明素也直说好，“这么
旧的房子确实要拆了，换新房子住
再好不过了。”征收户们签约热情
高涨，首日就完成住宅签约 107
户，签约比例达55%。

熟悉安置房户型、了解征收政
策、办理签约手续……5月27日是
沈家门城西片区夏新地块启动征
收签约的第三天，当天上午，夏新
地块征收现场挤满了被征收户，工
作人员耐心细致讲解，双方沟通顺
畅后进入签约环节。

夏新地块征收范围为北至海
天大道，南至海洋生物园，西至滨
海星城小区，东至群英庄庙，共计
征收房屋建筑面积约2.4万平方
米，涉及征收户数175户，其中里
夏新92户、外夏新83户。征收工
作启动以来，现场工作组和社区
工作人员通过走访、征求民意，积

极与相关产权单位和住户对接，
切实解决群众实际困难。截至5
月29日，夏新地块已完成签约58
户。

现场工作组通过对相关安置
补偿政策的讲解，积极引导被征收
户选择货币补偿。同时，夏新未来
社区安置房建设项目已于5月27
日挂牌出让，也让广大被征收户吃
了定心丸。根据规划，未来社区建
成后，将为住户提供九大生活场景
的数字集成服务，涵盖邻里、教育、
医疗、交通等当前社区事务，居民
可以足不出户享受居家康养、远程
教育等高端服务。

同时，芦西南地块、翟岙地块
都已完成征收范围公布、权属认定
和房屋评估工作，平阳南地块权属
认定和房屋评估工作也正在抓紧
推进，即将陆续启动签约工作。

棚户区改造项目加快推进
夏新地块和原海研所周边地块开始签约，芦西南和翟岙地块完成征收范围公布、

权属认定和房屋评估，平阳南地块权属认定和房屋评估抓紧推进，即将启动签约

本报讯（记者 郭杰 通讯员 周
洁）5月29日上午，我区举行双休日
课堂，邀请浙江省委党校工商管理教
研部副主任、教授徐梦周，作《以数字
化改革引领现代化先行》专题辅导。

专题辅导中，徐梦周从数字化
改革是新发展阶段的必答题、数字
化改革的内涵要求与重点任务、推
进数字化改革的方法与路径三个方
面出发，详细阐述了数字化改革工

作背景、实践案例、发展方向，并重
点讲解了“1+5+2”工作体系及如何
推进数字化改革在普陀落地生根，
带动经济社会高质量发展。报告内
容具有较强的思想性、实践性和指
导性，专题辅导的开展进一步加深
了我区各单位对数字化改革工作的
理解认识，带动广大领导干部主动
融入数字化改革大局，共同为普陀
数字化改革出谋划策。

双休日课堂开课

专家作数字化改革专题辅导

本报讯（记者 俞怡至 通讯员
刘宇翔）“依靠人民群众，就是我们
公安工作的法宝，无论什么时候都
不能忘”“作为一名新警，我必将牢
记入警誓言，传承红色基因……”近
日，区公安分局举行党史学习教育
座谈会，“老中青”三代普陀公安人
进行了表态发言。这也是该局开展
“老公安追忆峥嵘岁月 新民警传承
红色精神”公安特派员进警营活动
的一部分。

座谈会上，老一辈公安民警与在
场民警分享了自己的从警故事。大
家被老公安人不忘初心的公安情怀、
艰苦奋斗的敬业精神、朴实热情的战
友情谊、严于律己的高尚品质所感
动。“我们必须胸怀理想，坚定信

念。始终坚持人民公安为人民的初
心使命，坚定不移听党话、跟党走，
为普陀公安事业的发展、人民群众
的幸福生活贡献自己的青春力量！”
座谈会上，沈家门派出所民警徐凡
舒代表新警作了表态发言。

区公安分局相关负责人表示，今
后全区公安机关将认真学习老一辈
公安人艰苦奋斗的精神，发扬普陀公
安优良传统，进一步坚定理想信念，
继往开来，真抓实干，为全面展示“重
要窗口”普陀靓丽风景、奋力开启幸
福普陀现代化建设新征程创造更加
和谐稳定的社会环境。

据了解，活动当天，参会人员还
参观了该分局警史馆、沈家门派出
所和展茅派出所。

三代普陀公安人学党史话传承

今年是中国共产党成立100周年。为激励全区
干部群众传承红色基因，赓续精神血脉，记录一家几
代或群体传承红色精神、激发奋进力量的生动故事。
本报今起推出《奋斗百年路 启航新征程——传承》栏
目，敬请关注。
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